

# EL ALICANTINO

DIARIO CATÓLICO.

TELÉFONO NÚMERO 102.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción, Angeles, 4, pral. izquierda, y en la imprenta de este periódico, Progreso, 5. Anuncios á precios convencionales.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

En Alicante, un mes	150 pesetas.
En los demás puntos de España, 3 meses	5.00
Extranjero, 6 meses	12.00

## CULTO EXTERNO

Memoria premiada en el Certámen celebrado en esta ciudad con motivo del cuarto centenario de la Santísima Faz, escrita por D. Vicente Calatayud y Bonmati.

Precio de cada ejemplar, 75 céntimos de peseta. Se expende en casa del autor, Mayor 63, 2.º, y en la librería de D. Pedro P. Martínez, y en la administración de EL ALICANTINO.

Hay depósito en Orihueia, en casa de D. Luis Castaño.

Al que tome 10 ejemplares se le dará uno más de regalo.

## LA COMISION DEL EJÉRCITO ESPAÑOL

EN TETUÁN.

Uno de los oficiales de nuestro ejército, que formaba parte de la comisión que ha ido desde Ceuta á saludar al emperador de Marruecos, en Tetuán, describe la visita en los siguientes términos:

«Acabo de regresar hoy de Tetuán, y aunque á la ligera, no quiero dejar de comunicar á usted en el acto el resultado de la expedición hecha á la antigua Ciudad Santa de los marroquíes.

El comandante general de esta plaza, con arreglo á instrucciones recibidas del gobierno, designó una comisión, compuesta de gefes de la guarnición —entre los cuales fui incluido,— encargada de trasladarse á Tetuán con objeto de saludar á S. M. sherifiana.

Salimos de aquí el martes, á las tres de la madrugada, á caballo y con un ordenanza montado; nos amaneció en Castillejos, y sin la menor novedad terminamos nuestra marcha, en la cual empleamos ocho horas.

A dos kilómetros de la plaza nos aguardaba el Jelfa, hijo del Bajá, con una escolta suya, otra de su padre y una tercera del propio sultán. También salieron á nuestro encuentro el conde de Tetuán, D. Juan Morphi, los gefes de Estado Mayor de la comisión en Marruecos y bastantes españoles, todos á caballo.

Con todo este acompañamiento hicimos nuestra entrada en la plaza, corriendo varias de sus estrechas calles entre apretadas filas de moros que presenciaban nuestro paso: ni más ni menos como sucede con algunas óperas de gran espectáculo.

Nos apeamos en la plaza de España, á la puerta del Consulado, y después de los saludos y presentaciones de rigor, se nos dijo que el Bajá se había hecho representar para darnos la bien venida y para manifestarnos que todos

nuestros gastos de alojamiento quedaban por cuenta del emperador; quien había ordenado se nos tratase bien para hacernos grata la permanencia en la ciudad.

También pusieron á nuestras órdenes ocho guías y dos moros de rey, que destinamos al cuidado del lugar en que alojamos la tropa y establecimos el ganado.

El jueves, á las cinco de la tarde, salimos del consulado en compañía del Sr. Morphi y de un intérprete, y nos trasladamos al Mesuar escoltados por unos cuantos personajes moros y por numerosos servidores de la casa del sultán.

La comitiva se habría difícilmente pasado por entre la muchedumbre de moros agolpada para presenciar un espectáculo que, si á ellos les llamaba la atención poderosamente, á nosotros,— ¿por qué negarlo?—nos proporcionaba íntima satisfacción.

Dentro de una gran casa, y en el átrio de un espacioso portal que dá acceso á las habitaciones del emperador, se hallaba esté sentado en una banqueta muy baja, cubierta con un blanco y elegante *Subjahan*.

Al aproximarnos al sultán la saludamos militarmente, y el coronel de ingenieros Sr. Hierro—presidente de la comisión,—por medio del intérprete le dirigió la palabra, empezando con las siguientes frases:

—«Señor: En nombre del Excmo. señor comandante general de Ceuta, que para ello ha recibido órdenes del gobierno de S. M. la reina regente de España, viene la comisión de gefes de todas las armas y cuerpos de la guarnición de Ceuta, que tengo el honor de presidir, á saludar á V. M., deseándole salud, grandeza y prosperidades.»

El discurso fué extenso y nutrido de conceptos diplomáticos, demostrando el coronel Hierro que conoce á fondo la dialéctica especialísima á que tan aficionados se muestran los moros.

El sultán escuchó el discurso atentamente, notándose que llamaba mucho su atención al vernos saludar á todos militarmente con la mano en la visera mientras el presidente de la comisión hablaba.

Cuando éste terminó, contestó el sultán dándonos la bienvenida con gran número de frases llenas de afecto y recomendándonos que saludáramos cariñosamente en su nombre al comandante general de Ceuta, al gobierno español, y sobre todo á la reina, á la cual deseaba todo género de felicidades.

Después manifestó deseo de conocernos individualmente y de saber lo que cada uno de nosotros éramos en el ejército, verificándose la presentación en esta forma: Cirera, gefe de Estado Mayor; Español, gefe de artillería; Jordana y Corso, gefes de Estado Mayor; Cano y Argüelles, gefes de infantería; Cubas, gefe de caballería; Zubia, gefe de Administración militar; Gomez, gefe de Sanidad militar, y San Pedro, gefe de infantería y ayudante del comandante general de Ceuta.

A todos hizo diversas preguntas, pareciendo que le llamaron especialmente la atención los

uniformes de gala de los gefes de artillería y caballería.

Salimos de la casa con el mismo aparato que á la entrada, y á poco de llegar á nuestro alojamiento, llegó un moro con encargo del sultán de llevarse una relación nominal de los gefes que le habian saludado, y de manifestarnos que S. M. sherifiana estaba altamente satisfecho de la visita, que jamás había visto oficiales de tan buen porte como los españoles, que estos le manifestaran si se hallaban bien y si se les trataba como se merecian.

Todo esto cundió rápidamente entre la población marroquí, que desde aquel momento—y en vista de las atenciones del sultán—empezó á considerarnos como seres superiores.

El viernes, á las doce del día, se dirigió el sultán á la mezquita, acompañado de numerosa y brillante comitiva, en la que figuraba el personal más distinguido de su corte. Al regresar del templo, le salieron al encuentro, en medio de la plaza, multitud de moros, que poniéndose las manos sobre el pecho y doblándose hácia el suelo, exclamaban:

—«¡Dios mande, mi Señor! ¡Dios prolongue la vida de nuestro amo!»

Por la tarde, y en honor de los gefes de la comisión, corrieron la pólvora las kóbilas de *shahya*, siendo verdaderamente maravilloso el lujo desplegado por los moros en sus trajes de seda y oro y en los arreos de sus caballos.

A nosotros nos entusiasmó, sobre todo, la agilidad de los ginetes y la precisión de sus admirables cargas.

Ayer, sábado, visitamos al garnit es decir, al Sagasta del imperio de Marruecos, y después al bajá; ambos nos trataron con extrema afabilidad, desplegando ante nuestros ojos extraordinario lujo.

Después visitamos la casa de uno de los moros más opulentos de Tetuán. Aquello parecía un cuento de *Las mil y una noches*, por la profusión y riqueza del decorado, la belleza de los tapices y el lujo en sedas, colchonetas y cojines apilados contra los gallardos arcos de mosaico.

El garnit y el bajá nos rogaron que regresáramos á Ceuta, pues querían visitarnos en nombre del sultán y en el suyo propio; y efectiva y efectivamente, ayer por la tarde se presentaron en el consulado montados en magníficas mulas y seguidos de numeroso acompañamiento, que llevaba un caballo y un sable para el comandante general de Ceuta; otro caballo para el gefe de la comisión y un sable para cada uno de los gefes que la formábamos.

Estos sables vienen empuñados de búfalo, excelente hoja de Fez, vaina de terciopelo rojo con chapas de plata cincelada, banda verde de seda y plata y tirantes con borlas, también de plata y seda.

Á la una de la madrugada hemos llegado á esta plaza profundamente agradecidos por los obsequios y atenciones que nos han prodigado el sultán y los personajes más importantes del imperio.

## ALARMA CONSTANTE (1)

Así vive la Europa desde hace un siglo, cuando se derribaron los diques puestos al mal con un trabajo de diez y ocho siglos en que la Iglesia católica había conseguido hacer de todas las naciones una gran sociedad, una federación magnífica que las envolvía todas bajo el título de cristiandad ó imperio de Jesucristo. Tan amargos y tan abominables eran en la memoria ó en la historia de los pueblos los frutos del paganismo, que no se creyó posible su vuelta, y se miraba á Jesucristo y su religión como un principio fijo y necesario, un verdadero *postulatum* en la constitución de las sociedades.

Sin embargo, le malicia de los hombres podía llegar á todo eso. Podía ser vilipendiado, tratado de infame el Divino Redentor de los hombres y de los pueblos; podía su nombre ser expulsado de las leyes; su imagen apedreada y arrancada de los edificios públicos, sus ministros perseguidos y cazados como fieras, y podía oírse á naciones atacadas de locura gritar: *nolumus hunc regnare super nos*; no queremos que este reino ya sobre nosotros, no queremos sus dogmas que detienen el progreso de nuestra razón; no queremos sus leyes que coartan nuestra libertad; estableceremos por ley lo que nos plazca porque *la ley es la expresión de la voluntad general*.

Por absurda que fuera esta doctrina y por contraria á la naturaleza del hombre que es social y como social obediente y pide siempre que le mande, le dirija ó le gobierne; por absurda que fuera, logró no solo dominar en la nación francesa, sino trascender á las demás, infestarlas, dominar en ellas, y hoy es el día en que el orden social y el orden político e istiano, han sido casi enteramente destruidos. No quedan en este naufragio más que algunos despojos esparcidos acá y allá por el suelo europeo, algún príncipe que guarde con esmero las tradiciones de su familia y de su nación, los planos, por decirlo así, para en su día intentar la reconstrucción de la gran nave.

Y entretanto, esos pueblos que se habían prometido ser felices ¿son? Respondan esos gritos de hambre y de miseria traducidos en huelgas de cientos de miles ó millones de hombres.

¿Son libres? Al contrario. No se oye hablar más que de esclavos blancos; opresión del trabajo por el capital, y otras exclamaciones semejantes. Y en el orden político; arbitrariedad, favoritismo, venalidad, corrupción y todas las manifestaciones del despotismo más fiero.

¿Reina la igualdad? La única que pudiera reinar la igualdad ante la ley, no se conoce. Todo son privilegios odiosos. El que es amigo de los que mandan, no tiene nada que temer; el que es enemigo, puede temerle todo, aunque no haga nada malo.

¿Y la fraternidad? ¡Si no se oyen más que bramidos, imprecaciones, blasfemias, quejas de clases contra clases, del pobre contra el ri-

(1) De *El Alavés*.

## CAPITULO LXVIII.

### Entre dos fuegos.

viento? preguntó á Pepe el canadés, irritado por aquel nuevo obstáculo.

—Si no me equivoco, respondió el español, aunque no niego que esos bribones sean una de las plagas de Egipto, no debemos admirarnos de ver á estos seguir nuestras huellas. Mira aquel caballo pío, cuyo color puede distinguirse á pesar de las tinieblas, que salta bajo su ginete: ¿no te parece haberle visto ya galopar en el islote del rio Gila?

—Tengo terribles motivos para recordarlo, añadió Gaíferos: el primer indio que me arrojó su lanza al cuerpo y me tiró de mi caballo, montaba uno enteramente semejante á ese.

—Y ese otro, repuso Pepe, ¿no jurarías por la crin de búfalo que adorna tu cabeza, que es el indio á quien vimos de centinela á orillas del rio cuando la isla flotante descendió su curso? ¡Ah! Esa es una de las circunstancias de mi vida aventurera de que me acordaré por largo tiempo. Se puede apostar ciento contra uno, á mi juicio, á que esos bribones son los mismos que nos tuvieron sitiados, y que han ido á reconocer nuestras huellas en el punto en que saltamos á tierra para tomar el camino del Valle de Oro.

—No digo que no, repuso suspirando Bois-Rosé, á quien estas últimas circunstancias mencionadas por el gambusino escaldado y por el español

El punto á que los indios parecían dirigirse para alcanzar á la canoa en su paso se hallaba cubierto de bosquecillos, entre los cuales debían encontrar ocasión propia para atacar á los navegantes sin ningún peligro para sí propios. Era, pues, importante llegar á aquel puesto antes que los apaches, ó si estos se establecían allí los primeros, no meterse en sitios tan peligrosos.

Los dos comanchos habían reemplazado al canadés y á Rayo-Ardiente, quienes, con la carabina en la mano, lo mismo que Gaíferos y Pepe, protegían á los remeros.

Los apaches tenían que recorrer un inmenso semicírculo, en todos los puntos del cual se hallaban fuera del alcance de las balas; la canoa solo tenia que atravesar en línea recta la cuerda de aquel arco.

—¡Me crearás cuando te diga que esos indios parecen correr por las praderas sobre las alas del

Rayo Ardiente dirigió una mirada al lado, y vió efectivamente que el oso cortaba el agua á alguna distancia de tierra. El comanche dirigió la embarcación á la derecha secundado y vigorosamente por Bois-Rosé, que se conformó desde luego con la advertencia del español al oírsele.

Así, pues, en línea oblicua voló la canoa hácia la orilla, y en el momento en que el oso saltaba en tierra, el joven comanche saltó también por su parte.

—Separaos, dijo á Bois-Rosé, que el Aguila deje obrar á un guerrero sin miedo.

El indio y el oso tomaron tierra en la misma orilla, y á distancia de cuarenta pasos uno de otro.

Los preparativos de combate del comanche eran harto sencillos para que perdiera en ellos muchos segundos.

En tanto que el oso avanzaba con el trote habitual en los de su especie, Rayo-Ardiente se sentó en el suelo con una tranquilidad que escitó la admiración del mismo Bois-Rosé, porque la vid adel joven indio iba á depender de un falso movimiento de que fallara el tiro, ó de otras circunstancias independientes del hombre más intrépido.

Con la culata de la carabina contra su hombro, el cañón bien extendido y dispuesto á hacer fuego, el indio inmóvil esperó.

o, del paisano contra el militar y del agricultor contra el comerciante! Y en el orden privado: riñas sangrientas á todas horas y en todas partes, parricidios que conmueven toda una naci3n; seres sanguinarios que se hacen un juego dando puñaladas á sujetos que no conocen.

Y de paz, la paz universal que prometia la revoluci3n ¿c3mo se encuentran las naciones? Las m1s de ellas amenazadas por el motin 3 la revuelta que puede estallar en cualquier momento, y estas y las dem1s amenazadas incesantemente por la guerra.

Los gobiernos haci3ndose mutuas protestas de amistad y de intenciones pacificas, y todos manifestando claramente que no creen una palabra de tales seguridades haciendo nuevas y m1s extensas leyes de reclutamiento; imponiendo el servicio obligatorio á todo el mundo, es decir, la esclavitud en tiempos de libertad ¡qu3 sarcasmo! aumentando sin cesar sus preparativos de guerra y consumiendo en ellos todo el trabajo y toda la riqueza de las naciones.

Ante estas se levanta cada dia y cada noche ese espectro sangriento ¡La guerra!

Y la guerra si vendrá, porque tiene que venir. Porque ante ese cúmulo de injusticias que no se reparan, sino que se agrandan todos los dias, ante esa s3rie de usurpaciones escandalosas, y la m1s escandalosa de todas, la que sufre León XIII, ante esa conculcaci3n universal del derecho, esa negaci3n del orden cristiano, de la Justicia y de la Providencia de Dios, ante esa corrupci3n universal, consecuencia de las negaciones impias, la guerra tiene que venir. Si no es una necesidad absoluta, por lo menos, es una necesidad hist3rica: es el medio que la justicia de Dios ha empleado siempre para castigar á las naciones prevaricadoras, ya sea para regenerarlas, ya para aniquilarlas.

La guerra vendrá: est1 en la conciencia de todo el mundo, y por eso, tanto como por el descr3dito de los diplomáticos, cuyo triste oficio est1 reducido al arte de engañar, nadie cree en la paz y todos creen en la guerra. Las alarmas se suscitan con el motivo m1s insignificante.

Hace pocos dias que un articulo de la *Gaceta de Colonia*, peri3dico de provincia, y por consiguiente de poca autoridad en el imperio germánico, esparci3 la inquietud—extraordinaria, porque inquietud la hay siempre—por toda Europa.

La guerra vendrá si: guerra m1s terrible que ninguna de las que se han visto; porque ser1 entre millones de hombres, provistos de instrumentos de muerte m1s poderosos que nunca, y porque mayores que nunca son tambien las maldades de que este azote de Dios vendrá á tomar venganza.

¿Cuándo vendrá? Esta es ocasi3n de recordar unas palabras de nuestro Divino Salvador: *Non est vestrum nosse tempora vel momenta*; pero se nos figura que á duras penas podr1 pasar este aho sin ella y que no puede pasar el que viene.

¿Entre quiénes se har1? Esto parece m1s fácil de determinar. Alemania y Francia por de pronto, y cada una de estas con sus aliados: la primera con Italia, y la segunda con Rusia. En cuanto á Austria, aliada tambien de Alemania, nos parece que ha de ser aliada tan impopular una guerra en favor de la Prusia y de la Italia, que por mas que la quiera el emperador actual, si vive, no ha de poder prestar un auxilio eficaz y tan pronto como en las guerras de ahora se necesita. Estarán unidas si de todo corazon Prusia é Italia que tienen idénticos motivos para hacer la guerra, sosteniendo con ella ó con su perspectiva lo que de otro modo es insostenible, pero hemos de ver primero que lo creamos, que los bohemios, crotas y moravos se baten contra los rusos en favor de los prusia-

nos, y los tiraleses al lado de los súbditos del rey Humberto.

¿Cuál ser1 el resultado? Este es aun más difícil: por no decir imposible, de prever y aun conjeturas son las temerarias. Los resultados de las guerras son cosas de Dios, más que otra ninguna, y si no lo dijera en cien lugares la Divina Escritura, bastaria la historia para convencernos de ello. Rarísima vez el éxito corresponde á los cálculos mejor fundados.

Según las apariencias, Italia será de muy poco provecho en esta guerra. Tiene una inmensa extensión de costas que defender, además de dos islas importantes, y su escuadra no podrá sostenerse contra la francesa.

El primer desembarco de franceses en Sicilia ó Cerdeña y el primer bombardeo en Nápoles ó Palermo, aumentará hasta tal punto el descontento que ya existe contra la alianza alemana, que producirá al gobierno un verdadero conflicto. Quizá se lisonjean los italianos germanófilos con que Inglaterra les ayudará, estorbando en el Mediterráneo la acción marítima de Francia. ¡Error grande! Inglaterra, por los italianos solos, haría esto sin dificultad y hasta de muy buena gana, pero no puede ayudar ni aun indirectamente á las empresas de Bismarck, una de las cuales es apoderarse, en una u otra forma, de la Holanda y la Bélgica para tener grandes puertos en el mar del Norte, u otras tantas pistolas apoyadas en la frente de Inglaterra, como decía Napoleón I. Imposible esa ayuda con Gladstone, si sube pronto al poder, y aunque no suba, imposible tambien con los torys. Alemania, pues, se verá en la lucha casi sola.

Por otra parte, la guerra se har1 con verdadero furor, como nunca se ha hecho, al menos desde que el mundo fué cristiano. Porque no se juega ya una provincia más ó menos, ó una indemnizaci3n de guerra, sino la existencia misma de las naciones comprometidas. Así es que será guerra de exterminio; se presentarán al frente millones de hombres, la línea de batalla ocupará toda la frontera, se combatiará con desusado encarnizamiento, porque se sabe de antemano que de los vencidos, los que sobrevivan ser1n esclavos de los vencedores, cuya soberbia crecerá sin medida y se har1 insoponible á todas las dem1s naciones.

¿Por qué tantos ódios? ¿Por qué tantas ruinas y tanta sangre? ¡Ah poderosos de la tierra! porque habeis prescindi-do de Aquel á quien las naciones han sido dadas en herencia: por que habeis sancionado todas las usurpaciones, porque habeis cambiado las leyes, mudado el derecho, disipado la alianza sempiterna.

## LA POBREZA

### ESTUDIO DE ECONOMIA SOCIAL

POR EL

### P. EXUPERIO DE PRATS DE MOLLÓ

(Continuación)

Pero ¿acaso necesitaré emprender una oración *pro domo mea*? Teniendo el honor insigne de ser religioso mendicante é hijo de San Francisco, sería preciso, para defenderme juntamente con los que se han dignado recibirme entre ellos, que explicase á estos hombres de genio: 1.º que la Iglesia no hubiera aprobado jamás una Orden de *robustos holgazanes* instituida con el honrado fin

de *pordiosear en las calles*; 2.º que en todo caso, San Francisco no ha fundado jamás semejante Orden, puesto que ordena á sus hijos que saben trabajar, que lo hagan honrada y devotamente, (1) y á los que no saben, que aprendan; (2) 3.º, que los religiosos mendicantes no son sino sacerdotes, (3) que oran, estudian, predicán y administran los sacramentos, absolutamente como si no fuesen mendigos (4); 4.º, que el padre Laccordaire (admirado no obstante por el economista ante el cual nos hallamos en este momento) no era ni más ni menos que un religioso mendicante (5) lo cual probaría quizá que no por ser hombre, y aún de tener elocuencia alguna vez; 5.º, que si los hijos de San Francisco reciben la limosna es á fin de poder dar, á las parroquias pobres, predicadores que hacen el mismo bien que cualesquiera otros sin exigir por ello la menor retribuci3n (6); 6.º, que no hemos hecho jamás juramento á Dios de vivir á expensas de Voltaire ni de la *Revista de Ambos-mundos*; sino solamente de trabajar toda nuestra vida por la salvaci3n de las almas, esto es, para el mejoramiento de la sociedad, y de contentarnos, en recompensa de nuestro trabajo, con lo que las personas que no piensan ni como Voltaire, ni como la *Revista de Ambos-mundos*, tenga á bien darnos de limosna;—lo cual demostraría que los mendigos, dando mucho, reciben y gastan muy poco. (7)

Pero dejemos esto á un lado. Confieso que me siento más bien orgulloso que humillado de haber sido tratado por Voltaire y la *Revista de Ambos-Mundos* de *pordiozero* y de *robusto holgazán*. El

(1) *Regula fratrum minorum*, cap. V.

(2) Testamento de San Francisco.

(3) Por lo menos en gran parte; los hermanos legos que tienen entre ellos, deben hacer, al mismo tiempo que procuran su salvación cuanto es necesario para dispensar á los sacerdotes del cuidado de las cosas materiales.

(4) Un comisionista, jóven que da esperanzas habiendo oido de mi boca que eran tales las ocupaciones de los religiosos, se reconcentró en sí mismo un instante, y despues con tono grave, exclamó: "Luego ustedes son inútiles." ¿Es que la economía política participa de la lógica del comisionista?

(5) No sé si necesitaré decir que no son mendicantes solamente los hijos de San Francisco, sino todas las grandes Ordenes instituidas en el siglo XIII.

(6) Pero tal vez sea esto precisamente la causa de que "se haya levantado sobre todo contra ellos la voz pública," de los que tienen siempre miedo que réne Jesucristo demasiado.

(7) El gasto medio de un capuchino en Francia es de 70 á 90 céntimos por dia, según las poblaciones en donde están los conventos de esta Orden.

discípulo no es ya más que el maestro; y desgraciados de nosotros si, despues de haber hablado de Jesucristo como lo mación, no teniendo nosotros en estima que la de seguir á Jesucristo. No obstante, bueno es que un protestante católico, acerca de las personas de estas cosas de la Iglesia: «Los Capuchinos y las»ce el protestante Menzel, se distinguió, di-»por su gran pureza de costumbres, por»su actividad *desinteresada* en la salva-»ci3n de las almas, y por la austeridad»de su vida. El pueblo de quien los»jesuitas, con su ciencia extraña esta-»ban demasiado lejos, se sentía atraído»hacia los Capuchinos, que iban á pié de»uno á otro paraje, de un país á otro»pais; que estaban como en su casa en»las más humildes chozas, y que al re-»nunciar á todos los gozes y comodida-»des de la vida terrestre evidenciaban»ante los pobres la sentencia del Evan-»lio que les asegura que de ellos es el»reino de los cielos. En la boca de un»monje barbudo y descalzo, que fuera»de su hábito no tenía ni una camisa, y»que dormía en el suelo, la doctrina de»que el cristiano debe crucificar su carne y dirigir su mirada tan solo á la pa-»tria celestial, porque es un extranjero»y un peregrino en la tierra, parecía»mucho más convincente; la máxima de»que los sufrimientos del tiempo no son»dignos de la gloria futura, producía»una impresi3n mucho más profun-»da.....» (1)

Para terminar este capítulo pongamos »al lado de la importante lecci3n de economía política que acabamos de recibir, una lecci3n de economía divina.

«Ni exceso de riquezas, nos han dicho, »ni exceso de pobreza; este es el término »medio etc.»

(Se continuará.)

### BANCOS AGRICOLAS.

Le corresponde á la provincia de Segovia el honoroso privilegio de ser, si no la única, la que cuenta en mejores condiciones quizá que ninguna otra, con un establecimiento de crédito dedicado exclusivamente á los labradores y propietarios.

Merced á este establecimiento, que se titula Banco Agrícola, la usura, que en la provincia de Segovia, como en las dem1s provincias de España, era la ruina de los pequeños agricultores, ha desaparecido en absoluto, siendo de notar el grado de prosperidad relativo de la agricultura en aquella provincia, comparada con

(1) Menzel, tom. V, pág. 324. Cf. Rohrbacher: *Historia universal de la Iglesia católica*, tom. XXIV, pág. 714

Casi igual en corpulencia á un búfalo, el gigantesco y feroz animal, el terror de las praderas, avanzaba levantando sus labios sanguinolentos y mostrando sus terribles dientes largos.

La carabina del comanche seguía lentamente sus movimientos; despues, cuando la boca del cañon tocó casi á su enorme hocico, disparó el tiro. El coloso estaba muerto; pero arrastrado por el impulso de su marcha, habiera aplastado al indio con su peso, si este, apenas soltó el gatillo, no se hubiera replegado sobre sí mismo con la maravillosa elasticidad de un león: se encontró en pie, y á seis pasos de allí, con el cuchillo en la mano.

El indio dirigió una mirada orgullosa sobre su enemigo, y cortando rápidamente, con toda la destreza de un consumado cazador, la pata enorme del oso gris por la primera coyuntura, volvió á ocupar su puesto en la canoa.

—Rayo Ardiente es valiente como un jefe, dijo Bois-Rosé estrechando la mano del comanche, y el Aguilá y el Burlon están orgullosos con su amigo. Su corazón puede regocijarse porque la flor del lago se sonreirá al ver la prueba de su valor.

Los ojos del jóven comanche brillaron con el alegre orgullo que sentía en su corazón por el cum-

plido de Bois Rosé, y, sobre todo, por la esperanza que en él se despertaba.

El indio hizo una exclamaci3n breve, y volvió á ponerse á remar, porque los apaches que galopaban en la llanura parecían querer, como lo habia querido el oso gris antes que ellos, confiar á los navegantes el camino del río.

[Faded text in the middle column, likely bleed-through or a second page of the story.]

recordaban con mayor amargura la pérdida de Fabian.

Las tres cuartas partes de la distancia hasta los bosquillos de árboles se habian ya atravesado. La canoa se encontraba, por consecuencia, más próxima á los indios, que acababan tambien por su parte de recorrer el inmenso semicírculo, y á poco buenas que fueran las armas de los tres blancos podian esperar desmontar alguno de sus enemigos.

La canoa, aunque vigorosamente empujada por el impulso de los ramos, corría sobre el río con una oscilación bastante pequeña para que un buen tirador pudiera apuntar y dar en el blanco.

El canadiés y el español alargaron una vez más su brazo tan fatal á los indios, é hicieron fuego.

—Hé ahí dos que no seguirán las huellas de nada, dijo Pepe; yo respondo de que ya no volverán á hablar mal de nosotros.

—Acaso solo están heridos, dijo Gaiferos, que vió con tanta alegría como estremada sorpresa que se podía alcanzar á enemigos que se hallaban á tanta distancia, y aunque fuera de noche.

—Estoy seguro que no, repuso Bois-Rosé. De todos modos, lo que es esos no nos harán daño; pero, añadió con despecho, no podemos impedir á los que sobreviven que llegen antes que nosotros

Otras donde todavía el colono y el modesto agricultor tienen que echarse en brazos de los usureros, si han de practicar en tiempo oportuno las operaciones de la recolección y de la labranza.

Antes de establecerse el Banco Agrícola que funciona en Segovia desde 1882, los préstamos que se hacían con obligaciones personales nunca bajaban del 16 por 100, llegando muchas veces el interés hasta el 30 por 100.

Hoy presta aquel Banco por simples obligaciones personales con un interés que fluctúa entre un 6 y un 8 por 100, y con la duración por término medio de un año.

Los préstamos con hipoteca se realizan con un interés de un 7, y pronto será de un 6 por 100, siendo en extremo sencillas, fáciles y nada onerosas ni mortificantes para el propietario las garantías que se les exigen.

Y no es solo á los propietarios y agricultores á quienes reporta incalculables beneficios este establecimiento de crédito. Acuden también á él los ayuntamientos, á quien por un módico interés se le anticipan cantidades para el pago de los consumos, contingente provincial y demás obligaciones; de donde resulta, que, sin aprensiones ni recargos, aquella provincia tiene siempre cubiertos sus compromisos con el Erario.

Es un dato importante, que revela la buena administración de la Sociedad y la buena fé de sus operacione, que en cinco años de existencia no ha tenido que recurrir ni una sola vez á los tribunales de justicia en reclamación de su derecho, siendo, por otra parte, puntuales en su cumplimiento, los compromisos de los prestatarios.

Increíble parece que en todas nuestras provincias no exista un Banco Agrícola como el de Segovia, cuando nada hay, ni más conveniente para los particulares, ni más productivo para los socios capitalistas. Las acciones de á 500 pesetas que se emitieron al fundarse aquella Sociedad, produjeron el primer año una utilidad de 22'50 pesetas por acción, 25 en el segundo, 26 en el tercero y 32 en el cuarto.

Estas cifras debían servir de estímulo á nuestros labradores y propietarios para imitar el ejemplo de los segovianos, en cuya comarca no se oyen las quejas y los lamentos de otras provincias, donde todavía la usura, con preferencia á otras causas tan decantadas por algunos, es lo que realmente influye en la ruina y en el aniquilamiento de la agricultura en algunas regiones de España.

Noticias locales y regionales.

El día 29 de del actual tendrá efecto la inauguración del viaje de aguas potables de Altea, de cuyas obras es concesionario D. Juan Marti-Beneito

Las pruebas de las fuentes se han verificado ya con éxito altamente satisfactorio, pues en la parte más elevada del pueblo sale el agua neza con gran fuerza.

Segun dice nuestro colega El Liberal Anteaer tarde durante la tormenta, cayó en la huerta, en la partida de Tangel, una chispa eléctrica, que mató á una mula

Afortunadamente el hombre que la conducía no sufrió el menor daño.

Próximamente á la misma hora otra exhalación penetró por la cocina de la casa que ocupa en la huerta, la distinguida familia de la señora marquesa viuda de Rio florido, sin que causara mas percance que el susto consiguiente.

En los términos de Bocairente y Muro, está vendiéndose actualmente, el poco vino que resta de la cosecha última, al precio de 14 y 15 reales cántaro, y el de buena calidad pero ya repudado y con marcado sabor agrio, á 8 y 9.

Estos antecedentes y otros de que hemos hecho mención, dan á entender que este año obtendrán los caldos precios aceptables.

La guardia civil del puesto de Muchamiel ha puesto á disposición del juzgado de instrucción de esta capital á dos sujetos sobre quienes recaen sospechas de que puedan ser los autores del incendio ocurrido en el pajaro de D. José Amador, en la casa llamada Bonañ, de aquel término, ocupándole á uno de ellos una porra y un cachorro que se llevaron de la expresada casa.

En el Gobierno civil se ha recibido el título de maestro expedido á favor de D. Rafael Sanchez Bruñó, maestro en propiedad de la escuela pública elemental de niños de Villeña.

Noticias generales.

En la Semana Católica, de Madrid, leemos lo siguiente acerca de la vuelta al redil de la Iglesia, del Sr. D. José Huertas Lozano:

Las Dominicales

Al fin, el periódico impio Las Dominica le ha publicado la carta que le dirigió el joven médico D. José Huertas Lozano, de cuya conversión prodigiosa nos hemos ocupado.

Dice así la carta:

28 de Agosto de 1888.

Sr. Director de Las Dominicales del Libro Penitenciario.

Más cuidadoso de mis intereses espirituales hoy que en los últimos cinco años que de mí vida han transcurrido, he llegado á penetrarme de que me equivoqué lastimosamente al separar me

del seno de la Religión Católica Apostólica y Romana. En la actualidad he vuelto á su seno amantísimo, y queriendo dar de ello público testimonio, me permito adjuntarle la retractación de mis errores, copia de la que tuve el honor de remitir con fecha 18 del corriente al Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Granada; ruego que, así como dió cabida en su periódico á mis escritos anti-religiosos, ordene la inserción del adjunto pliego.

Es de usted respetuoso servidor, José Huertas Lozano.

Las Dominicales califica con el nombre de apostasia la conversión del Sr. Huertas, de quien dice, para explicar su hermosísimo acto, que está loco.

Por su parte La Correspondencia de España da cuenta del ingreso del Sr. Huertas en el Noviciado de la Compañía de Jesús, en los siguientes términos:

El joven D. José Huertas Lozano, médico aprobado en las oposiciones últimas de la Armada, ingresó en el Noviciado de la Compañía de Jesús el día 31 de Agosto último, y vestirá la solana (este es el tecnicismo de la Compañía), el día 8 del actual, con motivo de la festividad de la Virgen.

El joven Huertas se convirtió al Catholicismo por su amigo D. Antonio Pérez y Pérez Esteban, y ha hecho pública retractación que envió al Arzobispo de Granada, donde era orador y hermano 33 de aquella logia, ateo, espiritista y colaborador de todos los periódicos de aquellas ideas.

Razones de prudencia que todos comprenderán nos obligó á callar tan importante detalle cuando dimos por extenso noticia de esta conversión.

En Nueva-York se ha ensayado en la administración principal de Correos, una máquina para sellar cartas, que en una hora puede hacerlo con 24,000, ocho veces más que el empleado más experto.

Por algunos fabricantes de Barcelona se ha solicitado patente de invención, entre otros escudrimentos, para los siguientes: Fabricación de cerillas con dos cabezas, una á cada extremo. De un mecanismo especial para tirar de las tobas, en sustitución de los tirantes. Y de un tubo de quinqué, con calados en su base, para encender sin necesidad de quitar el tubo.

Ha muerto en Geer, Towe, á la edad de noventa y cuatro años, el Padre Giacomo Curley, que durante cuarenta años ha enseñado filosofía, matemáticas y astronomía en el Colegio de Padres Jesuitas de dicha ciudad. A ella llegó el Padre Secchi expulsado de Italia en 1848, y asistió constantemente á la clase del Padre Curley, el que despues llegó á ser el primer astrónomo. El Padre Curley es autor de las observaciones por las que se ha determinado la diferencia exacta de longitudes entre Washington y Greenwinch, adoptadas por este Observatorio. R. I. P.

Parece que el señor marqués de Altavilla, se propone publicar en Madrid un periódico de grandes dimensiones dedicado especialmente á la literatura y "sport."

Una compañía, en su mayor parte extranjera, suministrará los gastos.

Del periódico de Tánger Le Reveil du Maroc:

"El falucho español Miguel Teresa, dice, que se dirigía de Málaga á Tánger, fué apresado por los kábilas de Z moret, que residen en las inmediaciones de Alhucemas. Los riffeños rodearon el falucho con varios botes llevados á remo cuando aquél se hallaba á corta distancia de la playa.

Como se presentaban en actitud inofensiva, y no se veía que iban armados, ni el patrón Bautista Ortiz ni un pasajero que iba á bordo, ni los cuatro marineros que constituían la tripulación, pudieron sospechar de las intenciones de aquellos vigilantes; pero en un momento dado, y como si obedecieran á una señal, las kábilas sacaron los fusiles que llevaban escondidos debajo de las diel abias, y se arrojaron sobre los españoles, quedando éstos en la imposibilidad de defenderse, á excepción de Bautista, que pudo echar mano al revólver que llevaba á la cintura; pero no llegó á hacer uso de él, porque rápidamente se apoderaron de su persona tres de aquellos bárbaros y le amarraron los brazos á la espalda. Este hecho lo piratas robaron cuanto habia á bordo perteneciente al pasajero y á los tripulantes, así como también algunas sumas de dinero que debían ser entregadas en Tánger.

Dice el mismo periódico que el Miguel Teresa hacia un tráfico regular entre Málaga y Tánger, arribando á este último punto dos, tres y hasta cuatro veces al mes para tomar huevos y otros artículos, que eran pagados al contado. Además, el viejo patrón Bautista recibia gran número de encargos, cartas y dinero para entregar, y notas de objetos que debia comprar.

El dueño del falucho—dice más adelante—es José Covero, á quien conocemos personalmente, y tiene por asociado á José Martínez; ambos son de Málaga.

"El hecho en si es cierto, no cabe ya la menor duda—signo diciendo Le Reveil—ahora hay que esperar, por las voces que se han hecho correr, que se trate de rectificar algunos detalles; también es posible que quiera hacerse valer la especie de queel Miguel Teresa se dea

caba á tráfico ilícito, y en apoyo de esta versión se haga observar que Alhucemas no se halla en el rumbo de Málaga á Tánger.

Pero á esta objeción debe oponerse esta otra: que los buques de vela, cuando van en demanda de la entrada del Estrecho, se ven muchas veces obligados á dar bordadas que les llevan á las costas del Rif. Además, el hecho mismo de que los botes de los piratas pudieran aproximarse con tanta facilidad al falucho, prueba que éste, por falta de brisa ó por cualquier otra causa, ó se hallaba al paio ó navegaba muy lentamente.

"De esperar es—añade—que se tome como razonable esta explicación, pues cualquiera otra seria bastante para crear obstáculos á los españoles en su demanda."

CALENDARIO PIADOSO

Santos de hoy.—Sta. María de Carvel'n. La misa y oficio divino son de la Santa con rito doble y color blanco.

Santos de mañana.—Se Cipriano mr. y Sta. Martina Virgen y mr.

La misa y oficio divino son de San Juan Cupertino con rito doble y color blanco.

CULTOS PARA HOY

En la Colegial á las ocho y media la Convencional.

En las demás Iglesias los de costumbre.

ESCUELA MUNICIPAL

MÚSICA Y DECLAMACIÓN

La apertura oficial de esta escuela, tendrá efecto el 29 de los corrientes en los salones de las Casas Consistoriales, quedando abierta la matrícula para alumnos de ambos sexos, desde el día 24 del presente mes, de once á una de la mañana, y de cinco á siete de la tarde, en la secretaría de dicha escuela, sita en la calle de San Pascual, núm. 2, piso principal, esquina á la calle de Labradores.

Para ingresar en la escuela se necesita reunir las condiciones siguientes, según la asignatura que desee el alumno:

- 1.ª Clase de solfeo.—Saber leer y escribir, y presentar al señor Director la papaleta de matricula del excelentísimo Ayuntamiento, ó la que reciba en la secretaría de la escuela.
2.ª Clase de piano.—Tener aprobado los dos primeros años de solfeo.
3.ª Para los demás instrumentos.—Idénticas condiciones que en la anterior.
4.ª Para la clase de orfeón.—Ser mayor de diez y siete años, y tener nociones de solfeo.
5.ª Para la clase de declamación.—Saber leer correctamente en prosa y verso, y tener nociones de gramática.
6.ª Alumnos de enseñanza libre.—Los que deseen ingresar, teniendo conocimiento de una ó varias de las asignaturas que abraza el establecimiento, sufrirán examen previo, para conocer el que le corresponde ingresar, dándole un certificado en el que conste el año ó años de que son aprobados.
7.ª Los honorarios establecidos para los matriculados como alumnos oficiales, serán:
Clase de solfeo.—Gratis ó con la retribución mensual que á juicio del Director de dicha escuela deba satisfacer el alumno; piano, demás instrumentos y declamación, 4 pesetas; armonía y composición 5 pesetas.
8.ª Los alumnos de la clase de solfeo, que tengan la edad designada en la base cuarta, tienen derecho á ingresar en el orfeón, abonando una peseta.
9.ª Para la clase de orfeón se abonarán dos pesetas.

El Secretario, Vidal de La Rochette.

VINOS DE BURDEOS

De la acreditada casa Jules Marman y compañía de Burdeos. Casa que reúne todas las principales cruces del Médoe.—Llamamos la atención sobre estos vinos.—La mayor parte del tiempo lo que se compra son etiquetas y no vino de Burdeos.

Oftrecemos y garantizamos á nuestra distinguida clientela los vinos puros perfectamente elaborados y de toda confianza:

- Léonville á 5 pesetas botella.
Mergano, á 4'50 id. id.
Saint Emilion, á 4 id. id.
San Julienne, á 4 id. id.
Saint Esephe, á 4 id. id.
Medoc superior, á 2'50 id. id.
Antigua y acreditadísima casa de Serafin Sanchez.—Los choriceros extremeños. Princeisa 19, Pórtico de Ansaldo, 4. Los Choriceros Extremeños.

ACADEMIA DE MATEMÁTICAS

DIRIGIDA por el oficial de telégrafos

DON JUAN M. SEGUI

Preparación para carreras especiales. Clases extraordinarias para los matriculados en enseñanza libre y doméstica, explicadas con arreglo á los textos que se cursan en el Instituto de segunda enseñanza.

Plaza de San Cristóbal, núm. 5.

HENORARIOS MÓDICOS

COLEGIO LUCENTINO

DE SAN LUIS GONZAGA

Angeles 4, Alicante.

En este acreditado centro de instrucción estará abierta la matricula ordinaria para los alumnos de segunda enseñanza todo el mes de Septiembre, y la extraordinaria todo el mes de Octubre.

SERVICIO POSTAL TELEGRÁFICO

DE LA Agencia Fabra.

Particular de "El Alcantino."

Paris 23.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 74'56—74'71—74'75.

3 por—100 francés 85'80.—85'75.—85'87.

London 23.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 74'34—74'25.

Vienna 23.—Hoy terminan las maniobras militares con los ejércitos de caballería de la reserva húngara.

La campaña ha sido muy ruda á causa del mal tiempo, pues el ejército ha tenido que sortportar fuertes vientos, lluvias torrenciales y hasta la nieve.

El emperador ha felicitado á las tropas por la instrucción que revelan y por el vigor con que han resistido las fatigas y las inclemencia del cielo.

Atenas 23.—La Cámara de Diputados de Grecia se reunirá á mediados de Octubre próximo.

Se espera un debate importante sobre la cuestión de Creta.

La escuadra italiana salió del Pireo con rumbo á Poniente.

Berlin 23.—La prensa rusa insiste en que no hay ningún tratado de alianza entre Rusia y Francia; pero dá á entender que los gobiernos de ambas potencias están de acuerdo para mantener la paz de Europa.

Paris 23.—La prensa boulangera dirige violentísimos cargos á la Prefectura del Sena y al gobierno por haber considerado como nulas más de 1000 papaletas dadas á Boulanger con las cuales resultaba este elegido diputado.

Tratan de acudir á los tribunales y pedir el tanto de culpa

La discusión del acta de Montmartre promete ser muy borrascosa.

No se confirma el rumor de que el general venga á Paris. Solo lo haria en el caso de que su acta fuese aprobada.

A pesar de que han sido derrotados algunos políticos republicanos de talla y de que la nueva Cámara no tendrá una mayoría republicana homogénea que dé condiciones de estabilidad á los ministerios el Bolsin de la mañana se ha mostrado bien impresionado subiendo el 3 por 100 francés 20 céntimos.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE "EL ALICANTINO"

DE LA AGENCIA FABRA

Madrid 24 (6'30 t.)

Se ha confirmado oficialmente que al ir á desembarcar la tripulación del cañonero "Cocodrilo" los moros los recibieron á tiros y que el "Cocodrilo" contestó á la agresión á cañonazos.

El Gobierno ha pedido á Marruecos una reparación inmediata.

Madrid 24 (7 n.)

El rey de Portugal sigue mejor. Esta mañana ha salido de Cintra con dirección á Cascaes acompañado de la real familia.

Por precepto facultativo permanecerá algunas semanas en aquel punto. Los médicos creen que al rey le conviene respirar los aires del mar y no tomar baños.

Madrid 24 (7'30 n.)

En los círculos políticos se atribuye gran importancia al consejo de Ministros que se celebrará el jueves.

Se ha hundido el estrado que ocupaba el emperador de Austria, salvándose milagrosamente. Han resultado varios heridos.

Madrid 24 (8'15 n.)

Casi todas las notabilidades del partido conservador han obtenido la victoria en las elecciones de diputados en Francia

Merecen especial mención el Marqués de Buteuil, Reille, Carochefoucauld, Baron de Loubeyran, Dillon, Mackau, Mongolfier, el Obispo Monseñor Freppel y Delafosse.

Entre los republicanos ha sido elegido el Sr. Charnes, director de política del Ministerio de negocios Extranjeros así como el Sr. Merieres.

ALICANTE.

IMPRENTA DE ANTONIO SEVA

Plaza del Progreso 5.

# SECCIÓN DE ANUNCIOS.

## IBARRA Y COMPAÑÍA.—SEVILLA

Línea regular de grandes vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios  
**VAPORES DE LA COMPAÑÍA.**

Cabo Machichaco, de 2.500 toneladas.—Cabo Quejo, de 2.300.—Cabo Peñas, de 2.300.—Cabo Ortagal, de 2.300.—Cabo San Antonio, de 2.300.—Cabo Trafalgar, de 2.300.—Cabo Palos, de 2.300.—Cabo Graus, de 2.300.—Cabo Gata, de 2.000.—Itálica, de 1.400.—La Cartuja, de 1.150.—Vizcaya, de 1.100.—Triana, de 1.000.—Ibaizabal, de 1.000.—Luchana, de 550.—Cabo menor, de 350.—y Cabo Santa María de 250.

Salidas de Alicante, todos los sábados para Amara, Málaga, Cádiz, Huelva, Vigo, Marín, Carril, Coruña, Ferról, Santander, Bilbao y Burdeos; y todos los lunes para Valencia, Tarragona, Barcelona, Cete y Marsella.

Se admite carga con trasbordo para los principales puertos de Italia.  
 Consignatario, Enrique Rayello. Calatrava 12.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR  
**DON CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS**  
 CALLE DE BAILEN, 29—ALICANTE

Se admiten alumnos internos y externos de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza.  
**PERSONAL.**—Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían en la educación de sus hijos a este centro de instrucción.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos, elemental y superior; clase preparatoria para ingresar en la 2.<sup>a</sup> enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de Bachiller y el título de Perito Mercantil; clases preparatorias para carreras especiales. Francés, Inglés, Caligrafía, Gimnasia, Música, Dibujo lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos; manutención y enseñanza en el colegio, 8 reales diarios, pagados por trimestres anticipados. Id. medio pensionistas manutención y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. CELESTINO CHINCHILLA Y BROTONS, quien facilitará Reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

## COLEGIO LUCENTINO

DE  
**SAN LUIS GONZAGA**  
 DIRIGIDO POR

**DON COSME JAVALOYES PASCUAL, PRO.**  
 ANGELES, 4.—ALICANTE.

Este Colegio cuenta con el suficiente número de profesores, para que la enseñanza esté a la altura que la actual sociedad exige.

Con la debida separación e independencias tiene establecidas:  
 Escuelas de instrucción primaria en sus tres grados, párvulos, elemental y superior.

Cátedras de segunda enseñanza en toda su extensión hasta obtener el grado de Bachiller.

Clases de adorno: gimnasia, música, caligrafía y dibujo.  
 Para más detalles, pidanse reglamentos a D. Bernardo Perez, Administrador del Establecimiento.



DIRIGIDO POR  
**D. Luis Calpena Avila, pbro.**

**D. Manuel Sirera Pomares, Licenciado en Ciencias.**

Edificio propio, levantado de planta en el nuevo Barrio de Medina-Sidonia, plaza de Fernandina.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y permanentes.

**Ramos de enseñanza.**—Instrucción primaria en sus tres grados: infima, elemental y superior. Segunda enseñanza hasta obtener el Grado de Bachiller. Estudios de aplicación al Comercio y preparatorio para Carreras especiales del Estado, civiles y militares.

**Pensión.**—60 pesetas mensuales los internos y 45 los medio pensionistas. Los permanentes, por asignaturas.

Cuenta este Colegio con un gran número de Profesores, todos con títulos académicos.

Para el ingreso de un alumno, dirigirse al Director propietario D. Luis Calpena Avila, quien facilitará el Reglamento y demás datos que se soliciten.

## ALMACEN DE MUSICA

DE  
**JOSÉ MAESTRE**

**PIANOS**—En esta casa se reciben únicamente de aquellos fabricantes que se pueden garantizar por 5 años, y estos se venden un 10 por 100 más baratos que en todas las demás casas.

Pianos de Bernareggi, de Gomez, de Boisselot, de Pleyel y de Erard.

Pianos desde 2.800 reales.

Armoniums de 5 octavas y varios registros a 65 duros.

Por afinar un piano 4 pesetas.

Pianos de alquiler desde 40 reales y con derecho a la propiedad desde 80.

Composiciones en piano, órganos y toda clase de instrumentos.

**JOSE MAESTRE**, plaza de Alfonso XII, núm. 14 (frente al Ayuntamiento.)

## LA MADRILEÑA

**CASA DE HUÉSPEDES**

Jorge Juan, 30.—Alicante.

Pupilage de 6 hasta 16 reales diarios. Cómodas habitaciones con vistas al mar, para familias.

Platos a la lista desde 2 reales y camas.

Coche gratis para los empleados en Hacienda y para los viajeros desde las estaciones.

Transporte gratis de equipajes desde el muelle a la casa para los pupilos; en la cual para mayores informes, se reparten prospectos.

## VINO DE PEPTONA

**Pépsica**  
 de CHAPOTEAUT, Farm.<sup>ca</sup> en París  
 La PEPTONA CHAPOTEAUT es la Única empleada por M. PASTEUR.

La Peptona es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago. Aliméntanse así los enfermos, los convalecientes y todas las personas acometidas de anemia por estenuación, digestiones difíciles, asqueo de los alimentos, fiebres, diabetes, tisis, disenteria, tumores, cancer, enfermedades del hígado y del estómago.  
 En PARÍS, 8, Rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## FOSFATO DE HIERRO

de **LERAS**, Doctor en Ciencias

Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la **Anemia**, el **Empobrecimiento de la Sangre**, los **Colores pálidos**, **Flujos blancos** e **Irregularidad de la menstruación**. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las señoras, jovencitas y niños delicados.  
 En PARÍS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## VAPORES DE RAMOS



SERVICIO FIJO ENTRE ALICANTE-CETTE Y ROUEN

Para CETTE dos salidas semanales.

Para PARÍS-BERCI (via Rouen), dos salidas quincenales por los vapores **JUAN RAMOS**, **ANA DE RAMOS**, **BAUPTISTA RAMOS**, **BRAZILIAN**, **BORDER**, **CHIEFTAIN** y **ORATOR**.

Armador-consignatario, **JUAN RAMOS**.

## SANDALO DE MIDY

Farmacéutico de 1.<sup>a</sup> Clase, en PARÍS

Suprime el Copáiba, la Cubeba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 horas. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, torna claros los orines más turbios. Como garantía, cada capsula lleva impreso en negro el nombre.

**PARÍS, 8, Rue Vivienne, 8**  
 EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

## PERSIANAS-CORTINAS

**MANUEL CALATAYUD**.—  
 C. de la Cruz de Orihuela. **ASPE**

## AVISO AL PUBLICO.

### LA ALICANTINA

SUBIDA A SAN ROQUE, NÚMERO 5.  
 Gran fabrica de jabones superiores de todas clases, Duros, en barras, de colores, blanco, amarillo y de pinta azul. Se venden a precios baratísimos. Por 45 céntimos un kilo, y por 25 medio.

También se fabrican perfumados de lechuga y de varios colores, para suavizar las manos y el cutis, vendiéndose a precios sumamente baratos: por 80 céntimos un kilo y por 40 medio.

El que quiera tener la ropa blanca con poco dinero puede pasar y comprar.

No puede ser más barato, 45 céntimos un kilo y 25 medio.

No confundirse:

SUBIDA A SAN ROQUE, NUM. 5.

## PIANOS

ARMONIUMS, INSTRUMENTAL  
*Piano, manubrios y Música de todas clases*

**ANTONIO FALCÓ**  
 11, CONSTITUCION, 11

## LAS INFALIBLES

NO MAS CUARTANAS, TERCIANAS NI DIARIAS

Curacion radical de toda clase de fiebres de caracter intermitente sin temor a que se reproduzcan.

Su uso, devuelve el apetito; reconstituye las perdidas fuerzas y hace recobrar la salud como por encanto.



PRECIO, 24 rs. las dos cajas con sus correspondientes instrucciones para el uso, seguidas de varias cartas de personas que las han usado que acreditan sus maravillosos e infalibles resultados.

**RODRIGUEZ HERNANDEZ**, farmacéutico, calle Mayor, núm. 22, Alicante.

## ORGANOS PARA TEMPLOS

Se construyen desde dos mil pesetas garantizados por diez años despues de someterlos a la aprobación de profesores entendidos.

Reparaciones en órganos, pianos y toda clase de instrumentos; condiciones especiales en los pagos.

Esta casa tiene constantemente un completo surtido en pianos, armoniums y accesorios de las mejores fabricas de Europa. Realiza las compras al contado, por lo que puede ofrecer al público modelos de superior calidad artísticamente considerados, con grandes ventajas en las ventas al contado y a plazos.

**FERNANDEZ Y MARCO**  
 MAYOR, 33.  
 TELÉFONO 181

## VINO ALOQUE

Bodega de Claveria, Alicante.—Premiado en la Exposición de Barcelona.—Se ha embotellado y puesto a la venta la cosecha de 1886.

Precio de la botella de 3/4 litro: Pesetas 0'60 (sin casco) y Pesetas 0'85 (con casco).

Déposito: San Fernando, 19, almacén

Venta al detall: Tienda de D. José Oliver, San Fernando; 11 y Bazar Artístico de D. José Reus, cuatro esquinas de la calle Mayor.



## Compañía de Navegacion.

Líneas directas de vapores entre Cete y Alicante y entre Bordeaux y Alicante.  
**AUGUSTE VINIES, RESTE Y C.<sup>a</sup> M.**  
 Agente en Alicante: **FRANÇOIS LAGUILLON**.